

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La escasez de aguas

El conflicto que ahora se ha presentado en Cartagena por la escasez de agua no es, como ayer dijimos, por primera vez; se ha repetido con mucha frecuencia en la historia de nuestra ciudad, por lo que de tiempo inmemorial nuestros Ayuntamientos han tratado de solucionarlo definitivamente con la traida de aguas potables de manantiales lejanos, sin obtener los resultados apetecidos. Ahora parece que con lo del pantano del Taivilla va la cosa en serio. Dios lo haga.

Lo que pocas veces ha ocurrido es que en el mes de Febrero, en pleno invierno, llegásemos a la situación que ahora, de una escasez tan grande que se recorta a los vecinos el suministro por las Compañías abastecedoras al límite de dos horas diarias y en poca abundancia, con la fatal perspectiva de un agotamiento total. Esto es lo que ha alarmado justificadamente a nuestras autoridades locales.

Y no se crea que el agua llega a todos los pisos de la ciudad durante las dos horas que las Compañías les surten, pues sabemos que no hay bastante caudal para todos, especialmente en los pisos elevados. Nos consta que muchas familias están pagando a 35 céntimos de peseta cada cántaro de agua de manantiales o aljibes cercanos (cuando por favor quieren vérselo) y otras carecen en absoluto, no digamos que para los usos de aseo y limpieza sino que hasta para beber.

Una situación así, con vistas a empeorar, en la décima ciudad de España, no es posible que se sostenga sin grave quebranto de la salud pública, pues expuesta está la población a una epidemia de fatales consecuencias. Por eso ayer en la sesión extraordinaria de nuestro Ayuntamiento convocada exclusivamente para buscar la solución a este asunto, se acordó dar cuenta de ello al Gobierno y al Gobernador civil, así como a las autoridades de Marina y Ejército y direcciones de las Oficinas del Puerto y Penales que son los que en grandes cantidades consumen el agua de la población para las distintas dependencias de sus subordinados o entidades adscritas.

Por eso ayer en la sesión extraordinaria de nuestro Ayuntamiento convocada exclusivamente para buscar la solución a este asunto, se acordó dar cuenta de ello al Gobierno y al Gobernador civil, así como a las autoridades de Marina y Ejército y direcciones de las Oficinas del Puerto y Penales que son los que en grandes cantidades consumen el agua de la población para las distintas dependencias de sus subordinados o entidades adscritas. Estas autoridades o entidades se dirigirán a los Ministros de las dependencias pidiendo una solución del problema, que probablemente en breve aumentará con caracteres gravísimos.

Fidatarios de los lavios del Cielo el agua que necesitamos, que sería una solución transitoria y temporal del perenne problema de Cartagena, hasta que tenga realidad la otra solución definitiva que parece que el Gobierno ha tomado con el empeño necesario y urgente para nuestra provincia, para nuestra Base Naval y para nuestra ciudad y puerto.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN De Melilla ha venido nuestro paisano e suboficial de Infantería don Jesús López Sánchez.

Se encuentra en esta con licencia el suboficial de Infantería don José Giménez Carrasco.

LETRAS DE LUTO

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana solemne funeral por el eterno descanso del alma de don José Pascual Lafuente, que falleció en la paz del Señor el pasado día 19.

A las muchas reiteraciones de pésame que con tal motivo ha recibido la familia del finado, unimos la nuestra, que enviamos muy sincera especialmente a sus hijos nuestros queridos amigos don Jerónimo y don Juan, este último estimado compañero de Redacción.

Teatro Principal

Anoche reapareció en este teatro la compañía de comedias Puchol-Ozores que en fecha reciente actuó en el mismo.

«Una novela vivida» fué la obra del debut, vodevilésca, con escenas pesadas y con situaciones cómicas rayanas en payasadas, que únicamente la gracia de Ozores puede salvarlas. El final desastroso; y no fué patada la obra porque no hubo gente para hacer ruido en varias escenas.

Hoy otro vodevil: «Las píldoras de Hércules» del que ya hablamos en la actuación anterior de esta compañía y sobre el cual ya advierte la empresa en los prospectos que no es adecuado para señoras ni menores de edad.

Mal empieza esta compañía su actuación con este género reprochable siempre y más en Guadalupe y sobre todo en el Teatro Principal. ¿Es que no tiene otro repertorio más de corte?

P. LILLO.

Los estudiantes

Los estudiantes cartageneros se proponen este año celebrar con gran brillantez la fiesta de Santo Tomás de Aquino, patrón de los estudiantes.

Han organizado diferentes fiestas que comenzarán el día seis, empezando entre ellas partidos de futbol, match de boxeo, carreras de bicicleta, cross-country.

También celebrarán una solemne misa cantada el día 7, festividad de Santo Tomás, que se dirá en la parroquia de Santa María de Gracia y en la que un coro de estudiantes cantará una notable misa. En el Instituto se verificará en la noche de este día una gran velada literaria.

Aplaudimos a los estudiantes cartageneros que de modo tan solemne se proponen celebrar este año la festividad de su patrón.

T. S. H.

Hemos recibido por radio una noticia estupenda que, a sabiempo, se referirá a Cartagena o a Burriana y es que mañana sábado a las seis de la tarde y durante una hora radiará la emisora después de prolongado silencio y sólo para que los oyentes afiliados a los radioescuchas, pues se cantarán malagueñas, duos, pelenceras...etc. y todo para ver si pita bien y como preámbulo a importantes conciertos.

Como no sabemos, según hemos dicho, de qué estación se trata, bueno será que los radioescuchas cartageneros apliquen los auriculares a sus oídos para ver si es la Radio-Cartagena, E. A. J. 16.

Y si es ésta y pita bien en su nuevo estudio, que lancen su aplauso al éter; y si no es ésta, que no nos reclamem porque de ahora para luego hacemos constar que no nos engañamos.

Radio-Cartagena

Organizado por la nueva asociación de teleoyentes de esta ciudad el próximo domingo, día 28, dará un concierto extraordinario la «E. A. J. 16» como recordación de las actividades de la Radio-Cartagena.

DE FUTBOL

El Deportivo Eldense

El «Carthago» que no quiere perder una fecha, ha organizado para el domingo un partido con el «Deportivo» de Elda, notable equipo que seguramente habrá de gustar.

Es un team modesto y valioso, medido sus fuerzas diversas veces con el «Natación» de Alicante y el «Real Murcia», ante quienes ha hecho siempre buenas exhibiciones.

Será un encuentro de gran momento, por la asimilación de valores que resultará muy interesante.

Se celebrará en el Camp de Alfonso XIII y dará principio a las tres y media de la tarde.

Hoy marchó el «Cartagena»

En el tren andaluz marchó a Sevilla esta mañana a las once el equipo cartagenero. A la estación han acudido numerosos amigos y admiradores de los jugadores, que marchan muy animados. Les acompañan dos directivos.

Por prohibición federativa, basada en preceptos legales, el «Cartagena F. C.» presentará su equipo integrado por jugadores fichados para el presente campeonato.

En su consecuencia, la situación que dábamos ayer como probable ha de ser modificada en el sentido de que en la defensa no jugará Nieto y Jiménez. La línea de medios cambia por completo, pues será: Domínguez, Macián y Tapia, y la delantera: Moreno, José, Morales, Fandos y Bayo. Como se ve Ramón no interviene por subsistir todavía la lesión producida en el pasado partido de Real Murcia «Cartagena» del día 31 último. Con Amadeo y Cuervo, ya hemos dicho todo el equipo; sin embargo pudiera surgir durante el viaje alguna otra combinación, en cuyo caso, habría nueva modificación, que a nuestro juicio carecería de importancia.

Los habilitados Jorge y Basitá más la desgracia de Ramón, el equipo que antecede es la formación mejor que puede hacer el «Cartagena».

Mucha suerte.

Si quieres deshacer una obra, haz una Junta

DESDE MADRID

Hemos asistido con mucho gusto días pasados a las sesiones del Consejo de la Economía Nacional—el moderno Parlamento económico, según lo llamó el general Primo de Rivera—, y podemos asegurar que, a pesar de la especial capacidad técnica de todos o de casi todos los que intervinieron en el debate, el espectáculo nos convenció una vez más de la poca eficacia práctica de los debates, de las asambleas y de las juntas.

Cada uno de los señores consejeros que intervinieron en la discusión hubieron podido por sí solos aportar interesantes contribuciones para la resolución del problema vitivinícola que se discutía; pero estando todos juntos, las aportaciones se contrarrestaban, y el total venía a resultar un larguísimo y enojoso debate, del que estaba en pequeña proporción la sustancia que se aportaba a la ciencia, y las asambleas, en algunas ocasiones, se agotaban discutiendo y acababan por no hacer nada.

Nosotros hemos recordado nuevamente, con este motivo, el criterio de un sabio Jesuita, que influyó mucho en nuestra educación, y que solía decir: «Si quieres deshacer una obra, haz una Junta».

Cuántas veces hemos experimentado la verdad de esa manifestación. Cuántas obras que hablan nacido por el calor de un entusiasmo, y han muerto por la frialdad de una Junta.

La afirmación no es caprichosa sino lógica.

En toda Junta suele haber hombres que no tienen tiempo de ocuparse de los asuntos que son objeto de la misma, otros que no quieren y otros que no saben. Cierta es que también hay algunas veces en las Juntas, aunque no son las más, quienes quieren, saben y pueden; pero en ese caso su actividad queda contrarrestada y como apresada o atarazada por la acción, el voto o la palabra de los que no saben, no quieren o no pueden que son los más.

A ello contribuye, en gran número de casos, el criterio que suele servir de base para las elecciones de las Juntas. No se busca, por regla general, a los más idóneos, a los más aptos o a los más trabajadores, sino a los de apellido más distinguido, a los de capital más saneado o a los más intrigantes, y pocas veces el trabajo, la ciencia y la idoneidad de aquellos de parte de aquellos elementos.

Por eso la labor—o mejor dicho, la no labor—de las Juntas es tan perjudicial para la actividad humana.

Si alguna entidad prospera verdaderamente y trabaja, a pesar de tener Juntas, es porque la Junta deja trabajar a un hombre que tiene aptitudes y ganas de trabajar, y ha logrado imponerse a la Junta y hacerse respetar.

Pero este caso es la excepción; en el caso de los genios. En la mayor parte de los sitios, en que no existen genios y en que todo lo más que puede haber, y ya es bastante, son mediantes laboriosos, muy aptos para trabajar con bastante eficacia, estas tropezadas inconscientemente con la acción de las Juntas, que sólo les sirven de remora.

Para deshacer las obras no hay positivamente nada más eficaz que hacer Juntas.

FERNANDO

SUCESOS

Buen servicio

Por la guardia civil del puesto de Santa Lucía y bajo los órdenes del cabo don Antonio Carrasco, fueron detenidos ayer cinco individuos de nacionalidad inglesa, tripulantes del vapor inglés «Boghame» que se encuentra atracado al muelle.

Dichos individuos en noches pasadas y burlando la vigilancia de los guardianes sustrajeron del Muelle de Figueroa nueve barras de plomo, valoradas en unas quinientas pesetas.

Después de un minucioso registro del buque se han podido recuperar seis barras de las nueve sustraídas que fueron encontradas en dicho buque entre una gran pila de carbón.

Según han declarado estos los tres barras que faltan fueron tiradas al mar.

Los cinco individuos convictos y confesos han pasado a presencia del señor Juez y de allí a la cárcel.

Merece un aplauso la Benemérita por este servicio.

Información

de Marina

Se ha presentado en este Departamento el 2.º condestable D. Antonio Blanco Valdivieso.

—Accediéndose a lo solicitado por los primeros Condestables don Melchor Rodríguez López y don Tomás Tucornal Lacalle, se les concede cambio de Sección, debiendo en consecuencia, quedar afectos a las de Cartagena y Ferrol, respectivamente.

—Se concede la Cruz de San Hermenegildo al capitán de corbeta D. Francisco Domínguez y al alférez de navio don Manuel Huertas Carrasco.

—Se dispone que el teniente Médico don Mariano Loayza Fernández y primer Practicante don Juan Antonio Vázquez Parada queden asignados a la Comisión inspectora del destroye «Churruga», para embarcar en su día, con los cargos de su clase, en dicho buque.

—Se dispone que los Alféreces de Navio D. Alejandro Mac Kinlay y de la Cámara y D. José Garnica Pombo pasen destinados a los torpederos «Números 11» y «13» respectivamente.

—Causa baja en la Armada por retirado el primer maquinista D. Bartolomé Fernández Baello.

Espectáculo

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación por nosotros de los mismos, sólo informar al público.

Teatro Principal.—Compañía de comedias Puchol-Ozores. Esta noche a las 8.45: «Las píldoras de Hércules» en tres actos.

Teatro Círculo.—«Cunito de la Cruz». A las 8.45.

CANCION REAL de moda

Uño, alegre, activo, esmerado, burlando el aire pardo giguerrillo, sentóse en los pimpollos de una haya. Y con su pico de marfil, azulado De su pechuelo verde y amarillo La pluma concertó pajiza y gaya. Y castó con sus más tiernos acentos, Del chocolate que probó mi pico Es el «upremo» el más selecto y rico. Pídale en buenos establecimientos.

TEJIDOS

«El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lencería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas. Corte y confección hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

SECCION SASTRERIA

Ricas colecciones en pañerías para trajes y Abrigos en gran confección. Gambas «Pálida» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

El Eco de Cartagena, periódico de la prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante, se publica los días 26 de febrero de 1926.